

OPINIÓN DEL EXPERTO

opinion@nuevoexcelsior.com.mx

La guerrilla 2006-2007

Al hombre siempre se le abrían tres posibilidades ante el encuentro con el Otro: podía elegir la guerra, aislarse tras una muralla o entablar un diálogo.
Ryszard Kapuscinski, *Encuentro con el Otro*

POR JORGE LOFREDO

INVESTIGADOR DEL CENTRO DE DOCUMENTACIÓN DE LOS MOVIMIENTOS ARMADOS

Con frecuencia se afirma que el PDPR-EPR (Partido Democrático Popular Revolucionario-Ejército Popular Revolucionario) ha reaparecido, tras cerca de diez años de inactividad, con las explosiones en Petróleos Mexicanos; sin embargo, y con la sola mirada al volumen de comunicados emitidos, esa organización ha mantenido una intensa actividad política en todo este tiempo y, además, existe la posibilidad de que hubieran llevado a cabo otro tipo de acciones sin reivindicarlas. Lo político y lo militar, por lo tanto, no deben desprenderse: la combinación de todas las formas de lucha — etapa actual por la que transitan las organizaciones político-militares — así lo sugiere. Su actuación desde el 25 de mayo y particularmente desde el 10 de julio, con su ataque a los ductos, registra un incremento innegable de ambas cuestiones, la vía política y la militar, esta última como consecuencia de la anterior. Pero todo esto no ha iniciado ahora, aunque sí ha variado radicalmente: el movimiento guerrillero — comprendido como una totalidad: desarrollo de un proceso contemporáneo, con misma procedencia, similares características generales y divisionismo coyuntural — ha producido un salto cualitativo desde una presencia de tipo virtual a otra real, concreta.

Desde finales de septiembre de 2006, mes del décimo aniversario de la primera campaña militar eperrista, la producción de hechos políticos y militares ha sido una constante. Conferencias de prensa desde la clandestinidad, actos de propaganda armada, estallidos de artefactos explosivos simultáneos en distintos puntos de la Ciudad de México, en noviembre de ese mismo año, y hasta la declaración por una posible aceptación de la vía electoral han ido marcando el tránsito de otro de los grupos clandestinos junto a organizaciones con las que actúa coordinadamente: Tendencia Democrática Revolucionaria-Ejército del Pueblo (TDR-EP), que hasta aquella fecha asumió la autoría de todas las acciones vinculadas con la guerrilla desde 2003 y se mostraba como la más activa.

Mientras tanto, la emisión de escritos y comunicados por otras organizaciones continuó produciéndose sin interrupciones. La conducción actual de TDR integraba la dirección del EPR que llevó a cabo la primera campaña militar en distintos puntos de la República Mexicana hasta que un par de años después sobrevino su división. A partir de ahí, la actividad político-militar ha seguido en aumento. Pero es por el objetivo elegido y la espectacularidad de los atentados de julio y septiembre que ha cobrado una notable amplificación de sus actividades, conjuntamente a los otros ataques en Chiapas y Oaxaca, en los medios de comunicación. Es, en este sentido, otra batalla la que también se está librando a través de los medios, que desde 2001 vienen reflejando aquellas situaciones que se puedan inscribir como una amenaza terrorista, y sus derivaciones, tanto verídicas como potenciales.

www.cedema.org

Lo matan de 16 balazos

DE LA REDACCIÓN
nacional@nuevoexcelsior.com.mx

En Tamazula, municipio de Durango, un hombre fue acerbillado de 16 impactos de AK-47. El occiso fue identificado como Guadalupe Arredondo Acosta, de 37 años de edad.

En el Edomex, dos individuos ejecutaron a quemarropa a Rogelio Flores Cruz, de 40 años, cuando llegaba al domicilio de su pareja, en Cuautitlán Izcalli. De acuerdo con testigos, le dispararon nueve veces desde un vehículo en marcha; recibió ocho balas en el cuerpo.

En San Vicente Chicoloapan, Silvia Buendía Valverde, de 36 años, fue asesinada de un balazo en la cabeza por gatilleros que buscaban a su esposo, un policía de la Bancaria,

informó la Procuraduría estatal.

Asimismo, en Sinaloa se localizó un cuerpo con el cráneo destruido y en avanzado estado de descomposición, dentro del drenaje en el municipio de Guasave.

Sospechan de esposo

La Procuraduría de Justicia del DF informó que no encontró arma alguna en el automóvil donde fue asesinada de un balazo en la sien Claudia Rodríguez Llera, de 47 años.

Rodríguez era esposa de Phillips Alexander, director de la distribuidora Columbia Pictures México, quien está bajo investigación judicial, según la PGJDF.

—CON INFORMACIÓN DE MARTHA YOLANDA NIETO, MINIO OLEA, JOAN GARCÍA, PAULINA ROMÁN Y NOTIMEX.

LOS MUERTOS

81

personas han sido asesinadas en 2008.

Estados con el mayor número de ejecuciones en lo que va de este año:

17
MICHUACÁN

12
GUERRERO

11
CHIHUAHUA

Con Kellogg's **CORN FLAKES** estrena camioneta esta Navidad *¡y disfrútala en familia!*

¡Conoce a los ganadores!

1er lugar: 1 camioneta 2008 RICARDO PÉREZ MARTÍNEZ
ECATEPEC DE MORELOS, EDOMEX.

5 segundos lugares: 1 cheque certificado de \$2,000.00 M.N. c/u

1. KATIA MIREYA GONZÁLEZ IÑIGUEZ
TLAJOMULCO DE ZÚÑIGA, JAL.

2. MARÍA DE LA LUZ VALLEJO CAMARILLO
ECATEPEC DE MORELOS, EDOMEX.

3. CONCEPCIÓN SALAZAR AGUILAR
CHIHUAHUA, CHIH.

4. LUIS ANTONIO OLALDE MONDRAGÓN
CHICOLAPAN DE JUÁREZ, EDOMEX.

5. MARÍA DEL REFUGIO AGUILERA TAPIA
TORREÓN, COAH.

¡Felicidades!

Sigue participando en nuestras promociones, el próximo ganador puedes ser tú.

Promoción exclusiva **SORIANA** *Vivimos para Nutrirte.**

www.kelloggs.com.mx

*Cumple los deseos de tu familia esta Navidad con Corn Flakes de Kellogg's®. Promoción válida en la República Mexicana del 01 de noviembre de 2007 al 31 de diciembre de 2007. Permiso S-00707-2007. Participan cereales Corn Flakes de Kellogg's® de 650g y 713g de venta en las tiendas de autoservicio Soriana y Mercado Soriana. Por cada ticket de compra de productos participantes registrado en la promoción, recibes un boleto electrónico para participar en el sorteo y si eres socio Soriana, recibes dos boletines por cada ticket registrado. Limitado a un boleto electrónico por ticket de compra registrado. Total 6 premios: 1 primer lugar: 1 Tracker Chevrolet Hard Top (A) Modelo 2008 con valor de \$181,385.00 M.N. (Ciento ochenta y un mil, trescientos ochenta y cinco pesos 00/100 M.N.). 5 segundos lugares: Cheque certificado con valor de \$2,000.00 M.N. (Dos mil pesos 00/100 M.N.). Valor total de los premios: \$191,385.00 (Ciento noventa y un mil, trescientos ochenta y cinco pesos 00/100 M.N.). El sorteo se llevará a cabo el martes 08 de enero de 2008 a las 12:00 horas, en Boleto No. 318 Col. Del Carmen Coyacán, México, D.F. El acceso será libre y gratuito al público en general el día del sorteo. Responsable del sorteo: KELLOGG COMPANY MEXICO, S. de R.L., de C.V. con domicilio en km. 1 Carretera Campo Militar, San Antonio de la Punta, C.P. 76135, Cuernavaca, Gro. Para poder reclamar su premio deberá comunicarse al 01 800 112 10 00. Un ticket de compra puede ser registrado sólo una vez. Conserve su ticket de compra con el que se registró en la promoción, porque sin este no podrá reclamar su premio. El ganador cuenta con 20 días hábiles para poder reclamar su premio. En caso de robo y/o extravío del ticket de compra, deberá dar aviso por escrito a la Dirección de Juegos y Sorteos y presentar la denuncia ante el Ministerio Público correspondiente. Los premios serán pagados de conformidad con lo establecido en las Bases del Sorteo. Para cualquier aclaración o información referente a este sorteo, comuníquese al 01 800 112 10 00 o acudir a Km. 1 Carretera Campo Militar, San Antonio de la Punta, C.P. 76135, Cuernavaca, Gro. En caso de queja derivada de esta promoción, favor de acudir a la Dirección General Adjunta de Juegos y Sorteos, ubicada en Huanaburo No. 135, piso 12, Col. Juárez, Delegación Cuauhtémoc, C.P. 06500, México, D.F., o bien, comunicarse al 5209 8600. Los resultados del sorteo serán publicados el viernes 11 de enero de 2008 en los periódicos Excelsior y Reforma, así como en www.kelloggs.com.mx. *No podrán participar empleados de Kellogg's®, de otras empresas que presten servicios a Kellogg's®, conyuges, ni entidades relacionadas con Kellogg's®. Para mayores informes, llame al 01 800 112 10 00 o visita la página de Internet: www.kelloggs.com.mx. Las imágenes que aparecen en este impreso son solamente de tipo ilustrativas, los colores o modelos de los premios pueden variar.

¿En cuántos meses deseas hablar inglés?

3, 6 ó 9 meses

Inicio: Enero 14 y 17

CENTRO MUNDIAL DE IDIOMAS

Berlitz 130 Years of innovation

berlitz.com.mx

Estudios sin reconocimiento de validez oficial

Bosques de las Lomas: 5596 9160 Coyoacán: 5336 4368 Cuautitlán: 5881 1829 Del Valle: 5615 0545 Lindavista: 5752 1210 Lomas Verdes: 5343 6497 Pedregal: 5616 1338 Polanco: 5557 8581 Reforma: 5525 4780 Satélite: 5662 0190 Villa Coapa: 5679 0438

CORTAS

En Nuevo León, asaltan otra agencia de autos

MONTERREY.- Por tercera ocasión, desconocidos robaron una agencia de automóviles de lujo en el sector Valle oriente.

El vigilante del lugar aseguró a los agentes ministeriales que se habían llevado 30 unidades, lo cual se dio a conocer en la madrugada; horas después, el gerente de la agencia Toyota, René Guerra, informó que desaparecieron sólo dos unidades, las cuales habían ingresado después de las 20:00 horas para "cambio de aceite".

Señaló que, de acuerdo con la versión del guardia, los asaltantes estaban encapuchados. "El ya no pudo ver más, porque lo amagaron y le cubrieron la cara con una chamarra."

—PATRICIA SALAZAR, CORRESPONSAL

Detienen por robo a hijo de diputado

NEZAHUALCÓYOTL.- Daniel Morales Aguilar, hijo del diputado local del Estado de México Ónimo Morales, de 19 años, fue detenido como presunto responsable del delito de robo con violencia. Al momento de su captura se le incautó una metralleta R-15. La detención se llevó a cabo gracias al operativo Doble Muro que lleva a cabo la policía local y la Secretaría de Seguridad Pública de la Ciudad de México.

Según la averiguación previa PER/II/27/08, el detenido viajaba a bordo de un vehículo Platina, en compañía de Carlos Román Ávila, de 21 años, y Damián Macías Hernández, de 32 años, quienes despojaron de mil 100 pesos a un transeúnte.

—MARISOL SALAZAR, CORRESPONSAL